



## Boletín Informativo.

*Antigua Cofradía del Stmo. Cristo del  
Perdón y Ntra. Sra. de los Dolores*  
Parroquia de San Carlos y Santo Domingo. Málaga.

Año XVII nº 67

Marzo 1999

# EDITORIAL

Cuando apenas quedan quince días para dar comienzo la Semana Santa, nuestra Cofradía se encuentra, como cada año, inmersa en una intensa actividad que tiene como meta llegar a un Lunes Santo, con todo lo que el significa, lleno de contenido. Ya se han celebrado los primeros cultos y la Función Principal y como todos los años hemos sufrido ese momento de la bajada del Cristo de su Capilla y la colocación del mismo en el Altar Mayor. Ya está tallado el trono y los hermanos que lo llevan dispuestos a cargar sobre sus hombros el peso de ese Calvario con el que nuestra Cofradía muestra el Perdón de Jesús desde la Cruz y la Corredención de María. De nuevo la antecapilla se ha llenado de cajas de cera dispuesta ya para ser recogida por los cientos de nazarenos que forman las largas e inimitables filas de los Dolores del Puente y se aprestan los albaceas en medir las túnicas, en recoger dobladillos, en dejar reluciente el metal y pulcra la madera. Está ya el incienso y el carbón, las dalmáticas y los roquetes, las bandas contratadas y, una vez más, espera el florista el día en que el monte se cubre de claveles.

Un año más tantos preparativos hacen posible que la Cuaresma sea el tiempo cofrade por excelencia, donde se vive con más empuje que nunca la vida de Hermandad, donde los recuerdos afloran por doquier, donde la imaginación vuela para seguir pensando en realidades que si este año no se alcanzan en poco serán verdad.

Pero este año junto a todos estos preparativos, junto a esos cultos que nos unen, junto a esa comunicación que se da por el trabajo, hay una meta más que está a punto de conseguirse. Y digo bien pues, a quince días de la Semana Santa, aún no tenemos resuelto todo el proceso administrativo que debe dar luz verde a la reapertura de la puerta de la nave del Rosario por donde, si Dios quiere, saldrá nuestra procesión completa el próximo Lunes Santo. Quince días que van a ser para nosotros de vertiginosa actividad, de nerviosismo evidente hasta que no tengamos la certeza de que esa puerta se abre para siempre.

Quince días que será tiempo suficiente para ultimar detalles, para evitar las situaciones que a la Parroquia le puedan suponer algún tipo de inconveniente. A pesar de ello, que no cunda entre nosotros el desánimo por esa inmediatez del tiempo ni tengamos por qué pensar en otra solución alternativa.

Todo está ya preparado. Sólo nos resta culminar la Cuaresma con la celebración del Septenario a la Virgen de los Dolores, izar la imagen de Cristo sobre su trono, poner junto a El a su bendita Madre y esperar que tras el toque apresurado de una Campanilla. suene un cerrojo y las bisagras abran el abanico de luz que va a entrar por esa puerta para gritar a los cuatro vientos lo que pregona nuestra campana. Está preparada la salida, no se nos ha olvidado nada, ni esperamos ninguna otra alternativa. Que todos lo sepan: el último tinglado de los Dolores del Puente se montó en 1998.

# CABILDO GENERAL DE SALIDA PROCESIONAL CONVOCATORIA

Por disposición del Hermano mayor y según lo estipula el Título 3º de nuestros Estatutos se convoca a todos los hermanos de pleno derecho de esta Cofradía al Cabildo General Ordinario de Salida Procesional que se celebrará (D.m.) el **Viernes 19 de Marzo de 1999** en la Sala de Juntas de la Casa Hermandad a las **20'15 h.**, en primera convocatoria, y a las **20'45 h** en segunda convocatoria, a fin de tratar los asuntos que a continuación se relacionan:

1. Lectura del Acta del Cabildo anterior
2. Salida Procesional
3. Orden de Procesión
4. Nombramiento de la Comisión Revisora de Cuentas para el ejercicio 1998-1999.
5. Ruegos y preguntas.

Málaga, Enero de 1999.

LA SECRETARIA

Inmaculada Rodríguez García

VºBº

EL HERMANO MAYOR

Jesús A. Castellanos Guerrero

Nota. El quorum necesario para celebrar el Cabildo es de 30 hermanos

## **NORMAS SOBRE LA ORGANIZACIÓN DE LA PROCESIÓN**

A fin de conseguir una más rápida y mejor organización en el reparto y recogida de túnicas y enseres se solicita de todos los hermanos que participáis en la Estación de Penitencia el cumplimiento de estas normas que con el paso de los años hemos visto consiguen reducir los trabajos previos y posteriores a la procesión.

1. La recogida de túnicas se inicia a las 6,30 de la tarde. Los nazarenos en el salón parroquial y los hombres de trono en la Casa Hermandad.

2. A las 7,30 se entra en la Iglesia. Primero los hermanos que porten insignias, los mayordomos y los acólitos.

3. Las insignias son repartidas en el Altar de Insignias.(Capilla de Fátima). A partir de ahí cada nazareno debe colocarse en el lugar que ocupa en la procesión.

4. Repartidas las insignias entran los nazarenos de vela. Se colocan en cuatro filas siguiendo las indicaciones de los mayordomos y campanilleros.

5. A las 7,50 entran los hombres de trono y se colocan en la Capilla del Rosario y ya todos formados iniciamos las preces previas a la salida.

6. Conforme van entrando las insignias en el interior del Templo se van dejando en la Capilla donde se recogieron. Tras el encierro, es decir, después de que el Cristo y la Virgen estén en el interior de la Iglesia y se haya concluido la procesión, todos los hermanos que han participado en la procesión deben salir por la Capilla del Cristo hacia el salón parroquial. Allí se quitarán la túnica y la colocarán en una percha colocándola en los percheros dispuestos para ello.

Gracias a vuestra colaboración todo el trabajo que lleva la organización puede verse aminorado y el propio orden reforzado. Por ello os pedimos que os esforcéis en llevar a cabo dichas normas.

**Para llevar a efecto la recogida de todos los enseres, túnicas, desmontar el trono, etc, necesitamos hermanos dispuestos a ello. Con la ayuda de muchos el esfuerzo es menor y así también hacemos Hermandad.**

# CULTOS DE SEMANA SANTA.

---

## DOMINGO DE RAMOS.

**11 de la mañana** Celebración de la Entrada en Jerusalén. Bendición de Palmas en la Iglesia de la Esperanza, procesión hacia Santo Domingo y celebración de la Eucaristía.

## LUNES SANTO.

**8 tarde.** Estación de Penitencia en la S.I.C.B. de nuestra Cofradía

## MARTES SANTO.

**8'15 tarde.** Salida Procesional. Cofradía de la Estrella.

## MIÉRCOLES SANTO.

**5'30 tarde** Vía Crucis Congregación de Mena.

## JUEVES SANTO.

**5'30 tarde.** Celebración de la Cena del Señor.

**8 tarde.** Salida Procesional Congregación de Mena.

**11'15 noche.** Salida Procesional Archicofradía de la Esperanza.

## VIERNES SANTO.

**5'30 tarde** Conmemoración de la Muerte del Señor.

## SÁBADO SANTO.

**12 mañana.** Conmemoración de la Soledad de María.

**11 noche. SOLEMNE VIGILIA PASCUAL.** Celebración de la Resurrección del Señor



## LUNES SANTO

---

De nuevo, el Lunes Santo nos reuniremos en una serie de actos que tratarán de reforzar más nuestro sentido eclesial y de Cofradía. A lo largo de todo el día estaremos junto a nuestros Sagrados Titulares para recibir a cuantos hermanos y amigos nos visiten

**A la una y media de la tarde, nos vamos a reunir a celebrar la Eucaristía** como preparación inmediata a nuestra salida. Es una celebración especial, con carácter y símbolos cofrades pues somos cofrades los que nos vamos a reunir para celebrarla. Al final colocaremos la azucena y los cardos a los pies de la Virgen de los Dolores.

**A las ocho iniciaremos nuestra Estación de Penitencia a la Santa Iglesia Catedral,** acto que se efectuará sobre las once menos cuarto de la noche, con la Celebración de la Palabra que preside nuestro Director Espiritual

**Al concluir** el Lunes Santo, en la Casa-Hermandad, celebraremos una vez más, que somos cristianos y cristianos cofrades. Tu presencia en cada uno de estos momentos le dan significado de Hermandad a estas celebraciones tan nuestras.

## CARTA DEL HERMANO MAYOR.

---

Querido hermano:

Aunque la certeza no es absoluta si es cierto que hay una altísima probabilidad de que para este año salgamos desde el interior del templo. En efecto tras la contestación de la Comunidad de PP. Dominicos, a finales de Enero pasado, dando el beneplácito a nuestra solicitud de reapertura de la puerta, se han ido sucediendo una serie de autorizaciones, primero de la Comisión de Patrimonio de la Diócesis, presidida por el Sr. Obispo y, más tarde, de la Delegación de Cultura de la Junta de Andalucía. A falta del visto bueno que debe dar el Colegio de Arquitectos al proyecto y la posterior licencia municipal, todo está prácticamente resuelto.

Tal vez no sea este el momento para volver la vista atrás y por ello, mirando adelante creo que es sentir de todos los que formamos nuestra Cofradía agradecer a todos los que con su buena voluntad van a hacer posible que nuestra Estación de Penitencia comience y finalice en el templo. Gracias a todos los que nos han comprendido, a todos cuantos nos han apoyado, a todos los que se han unido a nuestro afán. a Al Obispado de Málaga, a la Delegación de Cultura de la Junta de Andalucía y al Ayuntamiento. Su agilidad en la gestión ha sido muy importante, aunque al día de hoy todavía nos faltan determinados permisos escritos que no aprobaciones ya tomadas. A la Agrupación de Cofradías y a cada Cofradía en particular por su apoyo sin limitación. Pero sobre todo, gracias a quienes sin estar de acuerdo han asumido la propuesta, a quienes le cueste aceptar que vamos a salir y sin embargo no están poniendo reparos, de verdad nuestro agradecimiento tiene que ser más que una palabra para convertirse en un compromiso y en un continuo esfuerzo para dotar a nuestra salida procesional de un significado profundo.

Ojalá la puerta, que es grande, nos inunde de aire nuevo que vivifique todas las relaciones parroquiales, ojalá que sirva para abrirse a todos y sea un símbolo más de lo que debe ser la Iglesia. Si esto se consigue, si con ella logramos que nuestro templo adquiriera no sólo una más bella fisonomía sino una mayor apertura hacia la feligresía, habrá valido la pena insistir para que esa puerta se abra. Invocando a quien desde la cruz nos perdona yo quiero pedir perdón por las posibles heridas que se hayan podido suceder tras este esfuerzo; tal vez nos ha faltado el diálogo pero yo se que también nos va a sobrar el amor para superarlo.

Esperando que compartas nuestra satisfacción en los días que se aproximan, recibe un cordial saludo

Jesús A.Castellanos  
HERMANO MAYOR



## TRASLADO DEL CRISTO DEL PERDÓN A SU TRONO.

Al encontrarse este año el trono de nuestros Sagrados Titulares en el interior de la Iglesia y pudiendo quedar los mismos entronizados con antelación a la noche del Domingo de Ramos, nuestra Junta de Gobierno ha acordado suprimir el traslado que se hacía con las imágenes a las doce de la noche del citado día y realizar solamente el traslado del Stmo. Cristo del Perdón al concluir los cultos del Viernes de Dolores, permaneciendo la imagen de la Virgen en el altar del septenario mientras en una procesión claustral trasladamos la imagen de nuestro Crucificado.

Al ser dicho acto nuevo entre nosotros solicitamos a todos los hermanos su máxima colaboración y el más estricto cumplimiento de las normas e indicaciones que se den para su perfecto desarrollo. La imagen del Cristo se encontrará en el interior de su Capilla y de allí saldrá portada por las personas que se indiquen acompañada de un número limitado de hermanos que portarán cirios.



**SOLEMNE SEPTENARIO**  
que la  
**Antigua Cofradía del Stmo. Cristo del Perdón**  
y **Ntra. Sra. de los Dolores**  
dedica a su Titular  
**Ntra. Sra. de los**  
**DOLORES**

en unión con la comunidad parroquial de Santo Domingo,  
durante los días **20 al 26 de Marzo de 1999**  
con arreglo al siguiente horario:

Sábado 20 de Marzo a las 7 de la tarde.

Domingo 21 de Marzo, Domingo de Pasión, a las 11 de la mañana

Lunes 22 de Marzo a Jueves 25 de Abril a las 7 de la tarde.

**El Viernes de Dolores, 26 de Marzo, a las 8 de la tarde,**  
al finalizar la Eucaristía se cantará la Salve a Nuestra Señora, concluyendo la  
celebración con el traslado del Stmo. Cristo del Perdón a su trono  
procesional

*Málaga, Cuaresma de 1999.*

## LUNES SANTO DE 1999.

La procesión del próximo Lunes Santo va a venir marcada para la historia del procesionismo malagueño por ser la apertura de la puerta de Santo Domingo que quedó clausurada hace más de cuarenta años. Sin embargo aunque este hecho verdaderamente relevante sea la principal novedad en nuestra Cofradía, desde luego no va a ser el único.

La procesión de este año, como viene siendo habitual estará compuesta por un número aproximado de cuatrocientos nazarenos y ciento cuarenta hombres de trono. Su estructura organizativa sigue el modelo de años anteriores y las bandas que nos acompañarán serán la de Cornetas y Tambores de las Cofradías Fusionadas y la Banda Municipal de Guadix. La salida será a las ocho en punto de la tarde y la llegada a la Catedral está calculada sobre las once menos cuarto de la noche. El encierro se estima será a las dos y media de la noche si no hay contratiempos en el itinerario del barrio.

En cuanto a las novedades que va a presentar la procesión hay que señalar que en el presente año se han cambiado los varaes del trono por otros de aluminio de menor calibre lo que permite una mayor flexibilidad de los mismos y un mejor reparto de la carga. Así mismo hemos completado el bordado de los escudos en los petos de los capirotos y se han adquirido dos navetas para el grupo de monaguillos.

Como novedad importante también debemos señalar el cambio que se ha introducido en el itinerario de la Cofradía al incorporar completamente la calle San Agustín y el tramo peatonal de la de Granada que une con Méndez Núñez. Por otro lado el recorrido del barrio volverá al itinerario habitual es decir, Alvaro de Bazán, Llano de D<sup>a</sup> Trinidad, Libertad, Huerta del Obispo, Cerrojo, ya que los derribos de la calle Agustín Parejo y el cableado de la misma nos presentan serias dificultades de tránsito.

## GESTO DIOCESANO.

Con motivo de la celebración del Jubileo del año 2000 la Diócesis de Málaga está planteando un proyecto de acción social que manifieste ante todos nuestros hermanos la caridad que nos une y que debería ser tomada norma de vida. Ese GESTO DIOCESANO quiere materializar, con la colaboración de todos, un centro de acogida para distintos grupos de personas marginales. Todos deberíamos sumarnos a ese proyecto que sólo es un gesto, un signo de lo que debe ser nuestro compromiso cristiano y para ello se solicita como ayuda el importe del sueldo de un día. En nuestra Cofradía hay sobras para hacer la entrega. Colaborando podremos conseguirlo.

# CAMPAÑA DE NAVIDAD 1998-1999

---

Como ya anunciamos en el pasado Boletín, la Navidad de nuestra Cofradía ha venido repleta de actuaciones en el campo social. El empeño que hemos puesto, se ha visto recompensado con creces, al vivir momentos de gran intensidad que difícilmente pueden transmitirse en estas pocas líneas. Señalar que el dinero recaudado, ha sido destinado al Comedor Social de Santo Domingo y a sufragar los daos ocasionados en Centroamérica por el huracán Mitch,

**BELÉN:** La nueva situación en la Plaza del Carbón ha sido un acierto, aparte de superar la recaudación de anteriores campañas, hemos sido testigos del éxito que nuestra representación del misterio del nacimiento de Dios ha tenido entre pequeños y grandes.

**CICLO DE CONCIERTOS:** En colaboración con la universidad, celebramos en nuestra sede parroquias el ciclo de conciertos corales "Pax Hominibus". Tuvo lugar los das 17, 18, 19 y 20 de enero. Este último da realizamos una cuestación entre los asistentes, la gran afluencia de público nos permitió recaudar una importante cantidad de dinero. Y el da 23, nuestro va casi tradicional concierto de Navidad a los pies de nuestro Cristo. Los villancicos tradicionales interpretados por un grupo familiar, que también forman parte de esta familia más grande que es nuestra cofradía, demostraron una vez más que la palabra aficionado significa lo mismo que profesional en nuestra Corporación.

**CABALGATA DE REYES:** El da 3 de enero, participamos en la cabalgata de reyes organizada en común con todas las Cofradías del Perchel. Nuestra casa hermandad se convirtió en uno de los *centros de operaciones* de esta nueva y exitosa idea. El espléndido cortejo, en el que destacó con diferencia el Rey Gaspar y su espléndido grupo de pajes, salió de la puerta de Santo Domingo y finalizó en la Parroquia del Carmen. En dicho templo los niños, que en el caso de nuestra feligresa habían sido seleccionados con la colaboración de Cáritas Parroquial, recibieron los regalos que previamente habían pedido por carta a sus Altezas Reales, De carácter más íntimo aunque mucho más emotivo, fue la entrega de regalos, ese mismo da por la tarde, a los niños residentes en la casa de acogida de la Asociación de Mujeres Maltratadas.

**CAMPAÑA "UN REGALO PARA MELCHOR, GASPAR Y BALTASAR".** Gracias a hermanos y amigos de la Cofradía. cuya colaboración aquí agradecemos, conseguimos reunir regalos suficientes para que *los verdaderos Reyes Magos*, los ancianos del Asilo de los Angeles, recibieran también la visita de tres reves muy especiales, con sus respectivos pajes. Allí se interpretó, se bailó, se rió y se lloró. Desde aquí, gracias a Carmen, Mariví, Mano, Genoveva Francisco y especialmente a Marfa, un Rey Melchor que se llevo a los ancianos de calle.

# ACTIVIDAD COFRADE

---

*La Navidad de este año ha resultado realmente intensa en cuanto a sus múltiples actividades, consiguiéndose con las mismas que el espíritu de la misma inundase durante un mes toda la Cofradía. Conciertos, Belén, Cabalgata, entrega de regalos y juguetes han sido los grandes acontecimientos y también, claro está, la Lotería que además se mostró generosa con la Cofradía. Pero dejando esta labor a un lado pues ya ha sido referenciada pasemos a recordar esas otras cosas en las que la Cofradía estuvo presente.*

**EXPOSICIONES.** Algunas piezas de nuestro patrimonio nos ha sido solicitadas para formar parte de distintas exposiciones. Hasta Valladolid, donde se celebraba el III Encuentro de Ciudades con Semana Santa declarada de interés turístico internacional, fue el estandarte del Cristo yacente, obra de Fermín Durante. La Cruz guía estuvo en la exposición monográfico que organizó en los salones de Unicaja, la Cofradía de la Expiración. Por último, el estandarte de la Virgen, se encuentra en la Caja Rural en una exposición dedicada a la pintura de Revello de Toro en la Semana Santa.

**COMIDA DE HERMANDAD.** No se muy bien con qué motivo, pero tampoco es necesario, nos reunimos en el mes de Febrero en la Casa Hermandad en una multitudinaria comida que saboreó el succulento arroz a banda preparado por el maestro Antonio Jódar ayudado por varios pinches de cocina. Para ser la primera vez que lo hacía, estaba bueno.

**EXPOSICIÓN PAZ Y CARIDAD.** Con motivo del tercer centenario de la construcción de la iglesia de San Julián y de la muerte del pintor Juan Niño de Guevara, se instaló en las salas del antiguo Hospital una exposición en cuyo montaje colaboramos activamente.

**CULTOS DE CUARESMA.** El día 28 de Febrero, segundo Domingo de Cuaresma, celebrábamos la Función Principal de Instituto y concluíamos el quinario que dedicamos los días precedentes al Cristo del Perdón.

**VÍA CRUCIS DEL PRENDIMIENTO.** El 27 de Febrero recibíamos corporativamente, ante la Capilla de la Virgen, a Ntro. P. Jesús del Prendimiento que realizaba un Via Crucis matutino con motivo del cincuentenario de la reorganización de su Cofradía.

# NUESTRO ARCHIVO FOTOGRÁFICO

La foto que ilustra nuestra contraportada no es precisamente antigua, ni siquiera llega a contar el año de antigüedad y, sin embargo, va a pasar a nuestra pequeña historia por ser el testimonio del cierre de toda una etapa de la Cofradía que abarca desde 1987, año de nuestra primera salida penitencial por el centro de la ciudad, hasta 1998 año en que se instaló ese tinglao que sirve de cobijo al trono y a los hermanos de la Cofradía. Es la foto de nuestro último tinglao.

Sabemos que hay quienes viendo la paulatina desaparición de estas arquitecturas efímeras de madera o metal y lonas, piensan que algo característico de nuestra Semana Santa está desapareciendo y que es hasta una lástima que construcciones así pasen a la historia. Posiblemente instalados en el desconocimiento más absoluto de lo que significa una procesión piensen que éstas se justifican más por el posible volumen de los tronos que dichos tinglaos pudiesen albergar que por la idea clara que tienen que dar las Cofradías de pertenencia a la Iglesia. En ese sentido el tinglao desfiguraba una realidad, producía un espejismo, nos mostraba una separación Iglesia-Cofradías, donde tendría que haber una unión.

Pensar que el tinglao es un símbolo, una tradición o algo que debemos conservar y hasta respetar por lo mucho que ha aportado al mundo cofrade es como reivindicar la presencia de corralones o chozas entre nosotros porque también en su momento pudieron ser solución a situaciones sociales, casi siempre injustas. Sería como mantener la linotipia o el daguerotipo para seguir publicando crónicas periodísticas, dejando a un lado los ordenadores y los programas electrónicos porque aquello fue en su tiempo la solución de la información.

Un tinglao desaparece de nuestra geografía cofrade malagueña sin que ello dañe en nada la dimensión ni el volumen, sin que se alteren en nada esas supuestas claves de ese malagueñismo ramplón que estima que una de sus señas de identidad estriba en tener unos tronos con unos cuantos centímetros más de ancho. Cuando este año una puerta se abra y deje salir las enlutadas filas de los nazarenos volveremos a recordar que en un tiempo muy cercano las Cofradías tuvieron que abandonar los templos por no pocos desajustes y que hoy, poco a poco, con el esfuerzo de todos se está haciendo posible que las mismas salgan del lugar donde viven su fe manifestando, una vez más, que son Iglesia y que con ella, anuncian el mismo mensaje liberador, ese por el que reconocemos que Cristo nos salva desde la Cruz.

